

Las amenazas pueden convertirse en realidades, acordados del bucanero Walker que con sus hordas vandálicas nos ocasionó tantos males, razón tenemos para temer á las amenazas porque no es la vez primera que nos invaden.

Si los proyectos de los americanos se realizan, á manera de Numantinos gastemos todas nuestras fuerzas en defender nuestros derechos y nuestro territorio, y si por la superioridad de nuestro adversario sucumbimos en la lucha, al caer envueltos en los pliegues de nuestra bandera, lancemos maldiciones y que nuestra última palabra sea una imprecación para que junto con nuestra sangre, caigan y manchen para siempre, hundiéndose en eterno baldón, las cabezas de los que conculcan nuestros derechos y mancillan nuestro territorio.

UN CURIOSO DE BUHARDILLA.
Diciembre 12 de 1898.

El asunto Dreyfus

Dice Ambroa, el Cronista de París, en "El Noticiero": "El asunto Dreyfus toma cada vez peor cariz, destroza ministros y opiniones llena de hojas impresas las calles de París, es la pesadilla de todos y hasta evoca los horrores y las amenazas de una guerra civil.

La revisión del proceso será lo único que pueda calmar esta efervescencia enervante.

Por millonésima vez la señora del ex capitán ha solicitado esa revisión, y esta vez será contestada, esta vez verá cumplidos sus deseos.

Y refiriéndose á la interesante señora del condenado:

"Difícil es afirmar que pueda el porvenir dar la razón á la fe indomable, á la energía y á la obra colosal de la mujer que ni un sólo instante ha dejado de protestar.

Ante la hermosa actitud de esta dama no podemos menos de sentir un respeto de que pueden beneficiar todas las mujeres....

Poco importa que ella sea protestante, católica ó judía; una mujer que practica tan sagrado deber, borra el catalogamiento de las almas y rompe las barreras de las distintas iglesias.

Los Estados Unidos

Se aprestan á ocupar militarmente la Isla de Cuba, y al efecto han nombrado una comisión para escoger los lugares más á propósito para establecer los campamentos de sus ejércitos, según leemos en el periódico "The Sun," de New York.

Muerte trágica del Diputado Chauhin-Serviniere

Ha producido gran sensación en París la muerte trágica del Diputado Chauhin-Serviniere, que poseía los secretos más importantes en el ruidoso asunto de Dreyfus. Viajaba en un tren en departamento especial y se cree que á la media noche fue arrojado por una ventanilla de manera que pasaron sobre él los carros y lo hicieron pedazos.

En efecto, su cadáver se encontró fuera de la vía con las piernas separadas, los brazos hechos pedazos y todo el cuerpo en estado lamentable.

Cuando se recogió el cadáver por las autoridades, uno de los agentes de la Compañía del Ferrocarril exclamó en presencia de las autoridades: es muy probable que estemos aquí en presencia de un crimen.

Se espera que las averiguaciones demuestren que la muerte del Diputado francés sea el resultado de una venganza de los anarquistas contra quienes desplegó siempre actitud enérgica.

GACETILLA

SANTORAL.
DICIEMBRE 31 DÍAS.
1898.

Sabado, 24.—Santa Irmina, vg. san Gregorio, presb. y mr. san Luciano y comps. mrs. san Delfín, santa Tarsila. Del Ant. Tes.: Adán y Eva.—Visita general de Cárceles.

De desearse sería que al jardinero don Francisco Gómez, que tiene muchos conocimientos y larga práctica en el ramo de horticultura, y quien actualmente ocupa un puesto secundario en los trabajos de jardinería en el Parque Central, se le diesen más atribuciones en la dirección de dichos trabajos y se le remunerase mejor. Esto lo decimos, porque creemos que de ese modo saldrá el Parque del estado de postración en que hoy se halla.

Con gusto oímos en el recreo del jueves las dos hermosas é inspiradas partituras de Donizetti y Verdi, "Favorita" y "Aida", que el público oyó con sumo agrado. Reciban los aventajados músicos y en especial el maestro Chaves un aplauso muy sincero, por la buena ejecución de esas piezas.

En el pequeño pueblo de San Vicente están hoy de grandes fiestas con motivo de la llegada del Obispo á aquella parroquia.

Hemos oído decir que el maestro Pérez Cisneros piensa renunciar del puesto que actualmente ocupa en las Bandas de esta capital. Sentiríamos esa separación, porque, en efecto, el maestro Pérez es persona que se interesa por el adelanto de los músicos.

Allí, en medio de los dos mercados nuevos de la Soledad, hay una polvareda tan grande, que, en verdad, el riego allí es una necesidad apremiante.

A doscientos setenta y seis pesos quince centavos asciende la suma semanal que por carbón se gastaba en la temporada de la Compañía de Opera Italiana.—Llama la atención ese dato, pues no deja de ser curioso que mientras el país se refuerce en las angustias de la crisis, el gobierno pagaba semanalmente una suma relativamente grande para alumbrar las funciones. ¡Oh tiempos!

Hemos tenido el placer de saludar en esta capital al licenciado don Salvador Jirón, Juez de 1ª Instancia de Puntarenas.

Viene resuelto á echar una cana al aire y á lograr cuantas fiestas se den por acá.

Que goce mucho son nuestros deseos.

Tranvía.—La colocación de los rieles llega ya hasta la calle 23.

Nos dicen que en la calle 25 se formará un ramal para Desamparados. All rigth.

Antier fue el registro ó revista de carruajes y carros.

Bellas artes.—Agradecemos la atenta invitación que nos ha dirigido el señor profesor Povedano para asistir á la exposición de los trabajos que sus alumnos han ejecutado durante el presente año.

Las sesiones serán en el mismo local de la Escuela de Bellas Artes, de las 12 á las 4 p. m., hoy y mañana.

Baldíos.—Estamos de acuerdo con lo que dice "El Herald". El actual sistema de denuncios debe desaparecer como desaparecieron otros sistemas desacreditados, que mantenían á unos pocos en propiedad de terrenos inmensos, de que no podía sacarse la riqueza llamada á engrandecer las naciones.

Los actuales gobertantes, en el afán de hacer cosas buenas, nos prometieron (ya no recordamos cuánto hace) un reglamento de terrenos baldíos para cortar los abusos á que se presta el actual Código Fiscal y esta es la bendita fecha en que el tal proyecto sólo ha existido en la mente de nuestros patroncitos, providenciales y codificadores.

Guasa.—No sabíamos que *La República* se llamaba también *Demetrio*, pero "El Herald" nos saca de esa inocencia. "Con razón se anda tan aventadita."

Según datos ciertos que tenemos, parece que la Junta de Educación de esta capital se ha negado á entregar á los Ministros, las llaves del Edificio Metálico, fundándose precisamenee en la Ley de Educación que dice que no podrá ocuparse ningún edificio de enseñanza en cosas ajenas á su índole; y los señores Ministros querían ver desde el balcón de ese plantel las corridas de toros de las fiestas.

Aplaudimos la actitud de la Junta, porque si todas las Corporaciones del país y cada individuo en particular, tuvieran el valor suficiente para no ceder á nadie un palmo de sus derechos, en Costa Rica no se verían las cosas que hoy vemos, ni el espíritu nacional estuviera tan decaído, ni la nación toda gemiría bajo un régimen que la arruina y degrada.

Hemos visto en esta capital á don Rogelio Pérez, Jefe Político de Puriscal.

En ciertas calles de esta ciudad es insoportable el mal olor que despiden los caños. Mal andamos de higiene pública.

Hoy principia ya á funcionar el aparato conocido con el nombre de *caballitos*. Hay muchos jinetes improvisados dispuestos á dar vertiginosas vueltas en los *briosos* caballos. ¡Qué se diviertan!

El alcohol.

Después de un largo estudio sobre el alcoholismo en Inglaterra, demuestra M. James Whit, que el uso del alcohol abrevia la vida. De los datos tomados en varias compañías de seguros resulta, que en veintinueve años se calculaba la muerte de 8,835 de los que usan alcohol, aunque sea muy parcamente, y murieron 8,617 (97 por ciento) y de 6,187 que se abstienen de él, sólo murieron 4,368 (70 por ciento.) De estos, el 59 por ciento llegaron á 65 años, y de los primeros sólo el 45 por ciento. Lo mismo se nota en las profesiones; por 1,000 de cada una, mueren al año ocho eclesiásticos, nueve labradores, 21 cerveceros, 24 taberneros, 35 mozos de hoteles y cafes. Otra conclusión más imprevista es, que los excesos son más perjudiciales á las clases altas, pues mientras de alcohólicos mueren el 10 por ciento en los obreros, llega en los propietarios y hombres del gran mundo hasta el 20 por ciento.

AVISOS

Vendo ó alquilo

un local en la calle central, Sur, á 250 varas del Parque central.

FRANCISCO M^o Castro.

AVISOS NUEVOS.

Agencias y Comisiones.

1º—Con hipoteca de casas en esta ciudad, tengo encargo de colocar en diversas partidas las siguientes cantidades:

\$ 25,000.00	al 1½ 070	\$ 3,000.00	al 1½ 070 y
" 6,000.00	" 1 "	" 15,000.00	" 2 "
" 4,000.00	" 1½ "		

2º—Se venden varias casas grandes y pequeñas, buenas, bonitas y baratas; y se compran:

- 1 casita pequeña que no exceda de \$ 1000 y
- 2 cajas de hierro de 2º mano, baratas

Mi oficina nº 481, bajos casa de don Nicomedes Sáenz, Avenida 7ª Oeste.

San José, diciembre de 1898.

Elias Loaiza,

ENRIQUE CARRANZA,

Doctor en Medicina y Cirujía.

Tiene su despacho frente al Teatro Variedades, Calle 23, Norte.

"LA BICICLETA"

mandará á todas partes números de *LOTERIA*, según pedido, y previa remisión del valor y estampilla. Especialidad de este establecimiento: *PICADURA* americana, suave y fuerte; de la misma que importa J. Ross y Cia.; por mayor, á 175 pesos el quintal, y al menudeo, á \$ 1-90 libra.

Los precios de esta casa son conocidísimos por lo módicos.

SE VENDE

para las fiestas un toro fino, muy bravo, gordo, bien armado y de buena alzada

\$ 25,000

se dan á interés con hipoteca de casas en sta capital.
8ª Avenida O. nº 180.

N. Arance.

Sociedad Americana de Bellas Artes.

El estudio de ANTONIO DE-CHAMP se trasladó á la casa del señor Antonio Martínez M., en la calle 16, Norte, entre las avenidas 4 y 5, Oeste, por causa de engrandecimiento del local.

Se invita á los aficionados al arte á visitar la galería de cuadros. Vendemos cuadros de artistas modernos y compramos cuadros antiguos.

Hacemos retratos de todas clases y tamaños á precios sin competencia.

Dechamp y C^a

MERCADO MUNICIPAL

Este edificio, situado en la plaza de la Soledad, por disposición de la Municipalidad de este Cantón, se abrirá al servicio público el día veintitres del presente mes.

Gobernación de la Provincia de San José, diciembre 16 de 1898.

MANUEL MONTEALEGRE.

LA CARPINTERÍA

de Moisés Castro se trasladará 50 varas al Este de la lechería de don Gordiano Fernández.

Estando mi esposo

Pedro Chaverri Ch. padeciendo de enajenación mental desde hace algún tiempo hago saber al público que no respondo por deudas ó créditos que él contraiga.

VICENTA GONZALEZ de CHAVEERI.

Heredia Dic. 6 de 1898.

CACAO COLOMBIANO
á 70 cent. libra. C. 16, S., 287.
(75 vr. S. nueva Iglesia la Merced.)